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議会報告会 会場報告書 

 

担当班：1 班  班代表者：   渡辺 拓道 

 

概要 

区名  ：篠山地区 

日時  ：令和 4年 5月 18日（水） 

     19：30～：21：00 

場所  ：城下まち会館 

参加人数：12 人(男 11人・女 1人) 

【出席議員】 

 渡辺拓道 

 上田英樹 

大西基雄 

 原田豊彦 

 園田依子 

（１）開会あいさつ ：渡辺 拓道 

（２）議会報告   ：DVD参照 

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：園田 依子 

挨拶・総括    ：渡辺 拓道 

司会進行     ：前田 えり子 

報告       ：大西 基雄 

記録       ：原田 豊彦 

会場（マイク）  ：園田 依子 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・議会運営委員会はオープンなのか。 

・基本条例により公開しており、傍聴は可能ですが設備の関係で議会運営委員会のユーチ

ューブ配信は行っていません。 

・9月議会の向井議員の一般質問で「養護学校に週 1回、2時間しか登

校できない児童がいる」との課題が発表されたが、解決したのか。 

・対応できる人員（職員）の確保ができないという課題を教育委員会は認識していますの

で、解決に向けて鋭意努力していると認識しています。 
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・①議員定数 18 人は多いと思う。職員は 690 人から 450 人に減らし、

市民に対する補助金も減らしたと思う。議員は現状 15 人になったが減っ

た 3人の辞め方も納得できない。今回、民意は取り入れたのか。 

・②政務活動費について、もっと使って効果を上げてほしい。 

・専門家のアドバイスや丹波市議会との合同研修、西脇市議会のオンライン視察などの研

修を重ねました。本市議会は委員会中心主義をとっているので、委員会審議が充実するよ

う配慮して 18人が妥当としました。 

・コロナ禍で使う機会が少なったことが要因としてあります。調査旅費などはオンラインで実施

すると必要ありませんし、活動費を使う場合は議長に事前申請が必要で、認められてからで

ないと使えませんので計画性と実効性が必要だと考えています。ご意見として受け止め、議

員間で共有させていただきます。 

・定数が何で 18 人が妥当なのか。16 人で良いと思う。報酬が長期間変

わってないことの方が問題。 

・市内の医療機関の経営課題について、産科医院に 1,500 万円補助も

悪くはないが、将来的に人材を育成するような使い方をしてほしい。 

・桑原の養鶏場問題について、喧嘩しないで出て行ってもらえば良いので

は。 

・人口が 40,000 人を割った。高齢化率は高くなり老老介護家庭も増え

た。 

・子育てできるような教育を充実し、若者が帰ってきてくれるような丹波篠

・いただいたご意見は議会で共有します。 
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山市にしてほしい。 

・議員は陳情活動もしているのか。かつては自治会長のみというルールがあ

った。 

・一般質問こそ議員活動と考えている議員も居るが、質問の数ではないと

思う。法定得票数が獲得できるような議員活動を。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

・子どもの数が減り、後期高齢者所帯が半数に迫っている。特に 350 年

の伝統がある秋の例祭の存続が危ぶまれるが、１７地区の協力を得て

「秋まつり保存会」ができた。乗り子のルールも改正しながら、次世代に繋

げるよう努力している。 

・乗り子は鐘⇒5 人、笛⇒5 人が 2 組、太鼓⇒1 人の合計 16 人要る。

そんなに子供は居ないので、中高生や大人まで乗せようとすると、鉾を引

く人がなくなる。他の地域や学校あげての協力が必要だ。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

・企業誘致で若者の働く場所が必要だ。なぜ来てくれないのかその課題を

解決できないものか。 

・八上地区に、木工業と食品加工業の 2 社が企業誘致により来てくれることになりました。

企業は多くありますが、その企業の人材は足りていません。若者が希望するような企業・業

種（会社）が少ないというミスマッチも発生しています。いただいたご意見は議会で共有しま
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す。 

・地域の役員とその人材が無くて、ひとり何役も務めている。特に民生委

員の選任に苦労している。 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

・企業誘致どころか企業撤退で打撃を受けるまちがある。行政が出資し

雇用を守るケースもある。高校活性化の話もあったが、北海道ではほとん

どの高校が廃校寸前。全国から生徒を集めようとしている。丹波篠山市

も海外を含めて広く募集すればどうか。 

 

・いただいたご意見は議会で共有します。 

 


